



# Quand le cancer de la prostate revient

## Voici 5 points à retenir

### → Votre cancer est-il revenu? On peut en guérir ou contrôler l'intrus sur le long terme

En général, le médecin décèle une récurrence lorsque votre taux d'APS recommence à grimper. En présence d'une récurrence, on peut avoir recours à diverses options de traitement, avec pour but de guérir, sinon de contrôler de sa progression, si elle est agressive. L'hormonothérapie standard fait souvent partie des options de traitement lors d'une récurrence.

### → Un cancer contrôlé par une hormonothérapie standard est dit hormonosensible

Employée seule, l'hormonothérapie ne guérit pas le cancer de la prostate, mais elle peut réduire la taille des tumeurs, « endormir » les cellules cancéreuses et contrôler sa progression, pour ainsi prolonger votre vie. L'hormonothérapie est parfois administrée de manière intermittente pour réduire les effets secondaires. Un taux d'APS bas et stable indique généralement que l'hormonothérapie est efficace. Avec ce traitement, l'évolution du cancer peut être maîtrisée pendant plusieurs années.

### → Si votre taux d'APS remonte malgré votre traitement d'hormonothérapie

Votre médecin pourrait retarder le début d'un traitement additionnel si le taux augmente très lentement sur une longue période. Cependant, si vous avez une augmentation rapide de votre APS, une hormonothérapie de nouvelle génération, sous forme de comprimés, peut être offerte. Celle-ci est efficace pour retarder la progression vers les os, le recours à une chimiothérapie en présence de métastases et pour prolonger l'espérance de vie. C'est que l'on nomme un cancer résistant à la castration.

### → Si votre cancer progresse malgré une hormonothérapie standard ou de nouvelle génération

Votre médecin pourrait recommander une chimiothérapie, une radiothérapie ou une thérapie ciblée. Ces traitements s'administrent seuls, en alternance, en association ou par des essais cliniques. Chose certaine, votre traitement aura pour but de prolonger votre vie, de ralentir l'évolution de votre cancer, de soulager vos symptômes si vous en avez et de rehausser votre qualité de vie.

### → L'importance des avancés en recherche pour traiter un cancer tenace qui continue de progresser

Depuis plus de 10 ans, plusieurs études ont permis l'approbation de multiples traitements chez les patients rendus à ce stade. Par exemple, l'utilisation en imagerie médicale du PSMA, un marqueur spécifique, changera la prise en charge du cancer de la prostate. Il permettra de détecter une récurrence ou atteinte ganglionnaire au tout début ou permettra d'envoyer des têtes chercheuses de tumeurs et les détruire au passage. De plus, plusieurs traitements sont personnalisés selon votre carte génétique (ADN).

#### NOS PARTENAIRES



PROCURE est reconnu par



ASSOCIATION DES  
UROLOGUES  
DU QUÉBEC

